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Сегодня мы вместе с нашим многонациональным народом 
строим Новый Узбекистан. Новый Узбекистан - это новая 
жизнь, новое развитие, счастливое будущее.
Если мы крепче сплотимся и с еще большей решимостью 
продолжим начатые реформы, то, несомненно, достигнем 
этой великой цели.
Мы обязательно вырастим наших детей высоко 
воспитанным, владеющим современными знаниями  
и профессиями поколением настоящих патриотов.

Шавкат Мирзиёев, 
Президент Республики Узбекистан.

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 3-й стр.)

Последовательные меры, принимаемые в нашей стране в целях обеспечения экономической 
устойчивости, дают свои результаты. По данным Агентства статистики при Президенте 

Республики Узбекистан, в первой четверти 2024 года ВВП страны составил 242,7 трлн 
сумов и вырос на 6,2 процента. Наряду со сферой услуг (14,2 процента) товарооборотом 

розничной торговли (9,3), строительством (6,8), производством промышленной продукции 
(6,5) объем экспорта достиг 6,4 млрд долларов и вырос на 10 процентов.

О ГОСУДАРСТВЕННОМ КОНТРОЛЕ 
В ОБЕСПЕЧЕНИИ ГРАЖДАН 

КАЧЕСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИЕЙ 
Масштаб экспорта по всем направ-

лениям расширяется, поскольку в 
Государственной программе опре-
делена задача повысить темпы роста 
ВВП не менее чем на шесть процентов, 
экспорта - на уровне 25. В настоящее 
время идет активный процесс поста-
вок на мировые рынки арбуза, дыни, 
черешни, абрикоса.

Кроме того, в третьей декаде мая 
на международных биржевых торгах 
котировка меди достигла нового мак-
симума - 11 105 долларов. С начала 
этого года подорожала на 27 процен-
тов. 

Узбекистан - одна из ведущих 
респуб лик с богатыми месторождени-
ями меди. Здесь реализуются крупные 

проекты по ее добыче и переработке.  
В соответствии с ростом спроса на 
элект ромобили и возобновляемые 
источники энергии растет и спрос на 
этот металл, что открывает новые воз-
можности, связанные с экспортной пер-
спективой страны.  

В древнем и вечно молодом городе главы 
государств с супругами посетили всемирно 
известный ансамбль Регистан, который явля-
ется визитной карточкой нашей страны, отра-
жающей созидательный потенциал наших 
предков. Величественные медресе Мирзо 
Улугбека, Шердор и Тилля-Кори своими мас-
штабами и неповторимой архитектурой спо-
собны впечатлить каждого.

Высокие гости с искренним восторгом 
ознакомились с каждым памятником Реги-
стана, представленными здесь изделиями 
национального ремесленничества. Их про-
информировали об истории строительства и 
архитектуре медресе, символике орнаментов 
и смысле надписей.

В ходе посещения мавзолея Амира Темура 
корейской делегации было рассказано о поли-
тике государственного строительства нашего 
великого предка, его полководческом таланте, 
дипломатических связях с различными стра-
нами. История жизни и деятельности Сахиб-
кирана, а также созданного им крупнейшего 
государства своего времени произвела на 
гостей огромное впечатление.

Затем Президенты с супругами посетили 
музей «Афросиаб».

Музей повествует о трехтысячелетней 
истории Самарканда. Хранящиеся здесь уни-
кальные экспонаты и настенные рисунки при-
влекают внимание туристов со всего мира, в 
том числе из Южной Кореи.

На одной из росписей, датирующейся VII 
веком, изображена церемония приема прави-
телем Самарканда иностранных послов, в том 
числе посланников древнекорейского госу-
дарства Когурё. Это свидетельствует о мно-
говековой истории отношений дружбы между 
нашими народами.

Недавно завершилась реставрация музея 
с участием корейских специалистов, в рам-
ках которой были проведены значительные 
работы по обновлению его внутреннего и 
внешнего облика.

Президент Южной Кореи с особым интере-

сом осмотрел экспонаты и отметил, что дру-
жественные связи между нашими народами 
уходят корнями в глубь прош лого. Было под-
черкнуто, что эти связи, а также сотрудни-
чество двух стран будут и дальше крепнуть. 
Лидеры согласились с важностью дальнейшего 
развития двустороннего сотрудничества в обла-
сти сохранения культурного наследия.

Далее высокие гости посетили обсервато-
рию и музей Мирзо Улугбека.

Любимый внук Амира Темура, великий уче-
ный-астроном и правитель Мухаммад Тарагай 
Мирзо Улугбек внес огромный вклад в развитие 
науки и культуры. Он построил уникальную 
для Средневековья обсерваторию, в которой 
с особо высокой точностью изучал небесные 
тела. Его «Новые астрономические таблицы 
Курагони» долгие годы служили важным посо-
бием по астрономической науке.

Последним пунктом экскурсии стал исто-
рико-этнографический парк «Вечный город» 
в международном туристическом центре 
«Великий шелковый путь», где гостям была 
продемонстрирована уникальная художе-
ственная, народно-прикладная и музыкаль-
ная культура нашего народа.

По завершении мероприятий визита в 
аэропорту Президента Республики Корея Юн 
Сок Ёля и его супругу проводили Президент 
Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев с 
супругой.

После этого Президент Шавкат Мирзиёев 
посетил мавзолей Имама Бухари.

Были прочитаны суры из Корана и дуа.
В беседе с религиозными деятелями гово-

рилось о создаваемых условиях для развития 
науки и просвещения, воспитании молодежи 
в духе патриотизма и уважения националь-
ных ценностей.

В настоящее время продолжается обнов-
ление комплекса. Президент ознакомился с 
ходом строительно-отделочных работ.

На этом глава нашего государства завер-
шил поездку в Самарканд.

УзА

ОТНОШЕНИЯ ДРУЖБЫ МЕЖДУ 
НАРОДАМИ УЗБЕКИСТАНА 

И КОРЕИ ИМЕЮТ ГЛУБОКИЕ 
ИСТОРИЧЕСКИЕ КОРНИ

Президент Республики Корея Юн Сок Ёль  
в завершение программы государственного визита  

в нашу страну в сопровождении Президента Республики 
Узбекистан Шавката Мирзиёева ознакомился  
с историческими памятниками Самарканда.

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА ПРОВЕЛ ВСТРЕЧУ  
С ГЕНЕРАЛЬНЫМ СЕКРЕТАРЕМ «ООН ТУРИЗМ»

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 15 июня провел в городе Самарканде 
встречу с генеральным секретарем «ООН Туризм» (Всемирной туристской организации) 

Зурабом Пололикашвили, находящимся в нашей стране с рабочим визитом.

Были обсуждены вопросы 
дальнейшего расширения мно-
гопланового сотрудничества 
Узбекистана с этим специали-

зированным институтом ООН.
Рассмотрен ход реализации 

достигнутых договоренностей 
и выдвинутых инициатив на 

25-й сессии Генеральной ассам-
блеи организации, которая про-
шла в Самарканде в октябре 
2023 года. Дана высокая оценка 

принятию Генеральной Ассам-
блеей ООН инициированной 
Узбекистаном резолюции об 
объявлении 2027 года Между-

народным годом устойчивого и 
жизнестойкого туризма.

С глубоким удовлетворе-
нием отмечено, что организа-
ция является стратегическим 
партнером Узбекистана по 
развитию современной тури-
стической инфраструктуры и 
популяризации туризма нашей 
страны.

Подчеркнута важность про-
должения совместных усилий 
по реализации программ и про-
ектов, направленных на созда-
ние комфортных условий и объ-
ектов для туристов, развитие 
паломнического и культурно- 
познавательного туризма, в 
том числе внутреннего.

Особое внимание было 
уделено вопросам подготовки 
квалифицированных кадров 
в сфере гостеприимства и сер-
виса с эффективным использо-
ванием возможностей Между-
народной академии туризма, 
действующей в Самарканде.

В целях популяризации 
туризма Узбекистана будет 
расширено практическое вза-
имодействие в вопросах под-
держки участия отечественных 
туроператоров в крупных меж-
дународных туристических 
ярмарках и выставках.

УзА

Вектор развития
Развитие торговых 
отношений между странами 
во многом зависит от сферы 
транспорта и логистики. 
Ярким примером является 
Великий шелковый путь, 
который на протяжении  
веков соединял Восток  
и Запад. Этот караванный 
маршрут почти в 10 тысяч 
километров, часть которого 
проходила по территории 
нашей страны, способствовал 
развитию торговли. Сегодня 
большое внимание уделяется 
восстановлению этого 
пути, более тесным связям 
между континентами: 
экономическим, культурным 
и по другим направлениям.

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА, СОЕДИНЯЮЩАЯ  
ТРИ ГОСУДАРСТВА,

ИМЕЕТ ОСОБОЕ ЗНАЧЕНИЕ В РАЗВИТИИ ВСЕГО РЕГИОНА

Актуально 

Экспертное мнение

Уважаемые соотечественники!
Искренне, от всей души поздравляю вас, весь наш 

народ с праздником Курбан хайит, наступившим в 
нашей стране, которая с каждым днем преобража-
ется и озаряется светом мира, доброты и согласия.

В эти благословенные мгновения мы все глубоко 
ощущаем дух и радость великого праздника и воз-
даем безмерную благодарность Всевышнему за то, 
что встречаем такие светлые дни вместе с нашим 
народом.

Сегодня Курбан хайит, прочно утвердившийся 
в жизни людей как символ милосердия, великоду-
шия и гуманизма, приобретает все большее значе-
ние, созвучен содержанию масштабных реформ в 
Новом Узбекистане, в которых на первый план во 
всех сферах выходит уважение чести и достоинства 
человека.

Особенно следует отметить, что наша священная 
религия и этот светлый праздник, воплощающий в 
себе ее гуманистическую суть, служит нам источ-
ником силы и вдохновения во всех благих делах, 
направленных на укрепление атмосферы мира и 
спокойствия, дружбы и сплоченности в махаллях 
и семьях, заботу о старшем поколении, молодежи и 
женщинах, малообеспеченных семьях, на то, чтобы 
никто не остался без внимания.

Дорогие друзья!
В эти светлые дни, когда наши сердца напол-

нены радостью, мы говорим об огромной работе, 
проведенной в последние годы по возрождению 
исконных духовных ценностей, благоустройству 
священных мест, созданию благоприятных усло-

вий для свободного осуществления мусульманами 
страны религиозных обрядов, в том числе хаджа и 
умры.

За короткое время были организованы между-
народные научные центры Имама Бухари, Имама 
Термези и Имама Матуриди. Кардинально преобра-
зились мемориальные комплексы Абу Исо Термези, 
Абу Муин Насафи, Султон Увайс Карани, Сузук ота. 
Ускоренно продолжаются работы по строительству 
и оснащению Мемориального комплекса Имама 
Бухари и Центра исламской цивилизации. Во мно-
гих городах и селах возводятся величественные 
мечети.

За последние семь лет свыше 60 тысяч мусульман 
страны совершили хадж. В эти дни еще 15 тысяч 
наших соотечественников совершают паломниче-
ство в два священных города - Мекку и Медину, 
осуществив свою самую заветную мечту.

В такие благословенные мгновения, когда сбы-
ваются добрые помыслы, от всей души желаем им 
полноценно совершить обряды хаджа и благопо-
лучно вернуться на Родину.

В преддверии празднования хайита в ходе 
нашего телефонного разговора с пребывающим 
в священной Мекке председателем Управления 
мусульман уважаемым муфтием шейхом Нурид-
дином Холикназаром он особо отметил созданные 
условия, необходимые для совершения обрядов 
хаджа нашими соотечественниками. Надеемся, что, 
вернувшись домой, наши паломники станут при-
мером в деле дальнейшего укрепления в обществе 
атмосферы доброты и взаимопомощи, в борьбе про-

свещения против невежества, усилении воспитания 
молодежи и утверждения согласия в семьях. 

Уважаемые соотечественники!
Сегодня мы искренне поздравляем с этим празд-

ником наших соотечественников за рубежом, 
желаем им здоровья, счастья и успехов.

Передаем теплые поздравления верующим 
мусульманам в государствах ближнего и дальнего 
зарубежья и искренние пожелания мира и прогресса 
их народам и странам.

Пусть прекратятся продолжающиеся в разных 
регионах войны и конфликты! Пусть на Земле 
навсегда воцарится мир!

Дорогие друзья!
Сегодня мы вместе с нашим многонациональ-

ным народом строим Новый Узбекистан. Новый 
Узбекистан - это новая жизнь, новое развитие, 
счастливое будущее.

Если мы крепче сплотимся и с еще большей 
решимостью продолжим начатые реформы, то, 
несомненно, достигнем этой великой цели.

Мы обязательно вырастим наших детей высоко 
воспитанным, владеющим современными знаниями 
и профессиями поколением настоящих патриотов.

Желаю вам счастья и успехов на этом пути.
Пусть Всевышний хранит наш народ!
Еще раз поздравляю вас со священным праздни-

ком Курбан хайит, желаю здоровья, мира и благопо-
лучия вашим семьям.

Шавкат МИРЗИЁЕВ,
Президент 

Республики Узбекистан

ПОЗДРАВЛЕНИЕ НАРОДУ УЗБЕКИСТАНА 
С ПРАЗДНИКОМ КУРБАН ХАЙИТ

УМНОЕ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО  УМНОЕ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО  
И АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ И АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ:  ТЕХНОЛОГИИ:  
ОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯ

Южная Корея входит в число ведущих торговых и инвестиционных партнеров 
Узбекистана. В прошлом году товарооборот достиг 2,5 млрд долларов, объем 
корейских инвестиций превысил 7,5 млрд. Растет туристический поток, 
Ташкент и Сеул связывают десять авиарейсов в неделю. Плодотворный 
государственный визит Президента Республики Корея Юн Сок Ёля открыл 
новые широкие возможности взаимовыгодного партнерства, которые 
закреплены солидным пакетом двусторонних документов.
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Государственный визит Президента России 
в Узбекистан имел большое значение в данном 
направлении. Стороны достигли договоренности об 
увеличении объема взаимной торговли до 30 млрд 
долларов, что способствует дальнейшему повыше-
нию экспортного потенциала нашей республики.

Вне зависимости от вида продукции экс-
порт - наиболее эффективное решение вопроса 
по получению прибыли. Поэтому мы уделяем 
особое внимание развитию и всесторонней под-
держке этой сферы, в том числе ускорению про-
цесса вступления страны во Всемирную торговую 
организацию, специальной системе преференций 
Европейского союза GSP+, увеличению объема 
взаимной торговли с государствами СНГ, улуч-
шению транспортно-логистической инфраструк-
туры, реформированию системы таможенного 
администрирования и не только.

В данном направлении весьма важна система 
технического регулирования. Готовность про-
дукции к логистической и таможенной системам 
не означает, что ее можно реализовать на любом 
рынке мира. Есть связанные с экспортным про-
цессом определенные требования, вопросы соот-
ветствия международным стандартам. Скажем, 
если захотите продать продукцию на европей-
ском рынке, то потребители спросят заключение 
о ее соответствии международным стандартам.  
А это решается в рамках деятельности Узбекского 
агентства по техническому регулированию при 
Кабинете Министров Республики Узбекистан.  

Именно в таких целях уделяется особое вни-
мание повышению эффективности деятельно-
сти структуры. В частности, на состоявшейся  
26 февраля этого года презентации предложений 
по совершенствованию системы технического 
регулирования были намечены приоритетные 
задачи, направленные на развитие сферы.    

Так, согласно Указу Президента «О кардиналь-
ном совершенствовании государственного управ-
ления в области технического регулирования» от 
2 июня 2021 года, на базе Узбекского агентства 
стандартизации, метрологии и сертификации 
было образовано Узбекское агентство по техниче-
скому регулированию.  

В целях реформирования сферы 
в соответствии с современными 
требованиями за последние годы  
принято 12 тысяч стандартов, 
налажено испытание  
400 типов продукции. В результате 
осуществлен выход на 40 новых 
экспортных рынков. Вместе  
с тем за последние семь лет 
внешнеторговый оборот Узбекистана 
увеличился в 2,5 раза и достиг  
63 млрд долларов. В этом 
году планируется увеличить 
экспорт в 1,5 раза. 

 В ходе презентации намечены задачи по 
переводу Агентства по техническому регулиро-
ванию в непосредственное подчинение прави-
тельства, по дальнейшему совершенствованию 
существующей системы технического регу-
лирования, укреплению ее роли в поддержке 
экспорта и защите внутреннего рынка от нека-
чественных товаров. В целях обеспечения 
исполнения этих задач приняты Указ Прези-
дента «О мерах по дальнейшему совершенство-
ванию государственного управления в области 
технического регулирования» от 27 февраля 
2024-го и постановление главы государства  
«О мерах по организации деятельности Узбек-
ского агентства по техническому регулирова-
нию» от 28 февраля сего года.

Сегодня агентство стремится расширить 
сотрудничество с международными организа-
циями и зарубежными государствами в области 
оценки национальных стандартов, признания 
результатов испытаний и измерений на экспорт-
ных рынках. Ведет эффективную деятельность по 
обеспечению соответствия отечественных товаров 
современным требованиям и повышению их кон-
курентоспособности на внешних рынках, в том 
числе путем внедрения в производство с учетом 
международных стандартов и технических регла-
ментов, современных систем управления, а также 
согласно нормативно-правовым документам по 
техническому регулированию и стандартизации.   

Государственный надзор в области обеспече-
ния населения качественной и безопасной про-
дукцией - одно из основных направлений дея-
тельности агентства. В этих целях Инспекция по 

контролю в области технического регулирова-
ния выполняет последовательную работу в трех 
направлениях.

Государственный надзор. За прошедший 
период этого года инспекция с уведомлением 
Бизнес-омбудсмана провела государственный 
контроль на 120 предприятиях субъектов пред-
принимательства, ведущих деятельность в сфе-
рах производства, услуг, торговли и других.  

 
Выявлено: более 85 процентов из почти 
тысячи единиц проверенной продукции 
не соответствует требованиям 
технического регламента и стандартов 
по показателям маркировки, условиям 
хранения, периодических испытаний, 
качества. Кроме того, из 1,9 тысячи 
средств измерений 930 не прошли поверку. 
Товары на 64,6 млрд сумов реализованы 
без сертификации соответствия.  
А также 39 видов продукции на 366 млн  
не соответствуют показателям 

качества, указанным в техническом 
регламенте, и требованиям стандартов.  
В результате должностным лицам 
свыше ста предприятий, где выявлены 
нарушения законодательства,  
оформлены протоколы  
об административном правонарушении.

Профилактика. В целях предупреждения 
нарушений законодательства направлены преду-
предительные письма и раздаточные материалы 
более чем 5,5 тысячи представителей субъектов 
предпринимательства, ведущих деятельность в 
области строительства. 

Контроль сертификата. В Инспекцию по 
контролю в области технического регулирования 
поступило около 70 документов по лифтам и эска-
латорам, почти 300 - по кабелям, отопительным 
котлам, радиаторам, холодильникам и кондицио-
нерам, около 90 - по арматуре и металлическим 
листам. В настоящее время их основная часть 
снята с надзора.

Национальная система по техническому регу-
лированию - важное направление в госструктуре, 
которое основывается на принципах, обеспечи-
вающих устойчивость экономики, надежность, 
безопасность и качество производимой продук-
ции. Служит выходу отечественных товаров на 
международные рынки, расширению масштабов 
и географии экспорта.    

Азамат Абдурахмонов.
Начальник инспекции Узбекского агентства 

по техническому регулированию 
при Кабинете Министров Республики Узбекистан. 

О ГОСУДАРСТВЕННОМ КОНТРОЛЕ В ОБЕСПЕЧЕНИИ 
ГРАЖДАН КАЧЕСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИЕЙ

Долгожданный исторический факт: 6 июня текущего 
года в Пекине состоялась церемония подписания Соглаше-
ния о реализации стратегического проекта строительства 
железной дороги Китай - Кыргызстан - Узбекистан. 

Глава нашего государства направил видеообращение 
участникам мероприятия и отметил, что начало реализации 
этого важного инфраструктурного проекта является истори-
ческим событием, нацеленным на укрепление экономиче-
ских и транспортных связей в регионе. 

Железная дорога Китай - Кыргызстан - Узбекистан 
проходит вдоль исторического Великого шелкового пути 
по маршруту Кашгар - Торугарт - Макмал - Джалалабад - 
Андижан. Предполагается, что годовой объем грузоперево-
зок по нему достигнет 15 миллионов тонн, а срок доставки 
товаров конечным потребителям сократится на семь дней. 

На открытии третьего Ташкентского международ-
ного инвестиционного форума в столице в текущем 
году глава государства также акцентировал внимание 
на этом транспортном коридоре: «Вместе с зарубеж-
ными партнерами мы приступили к работам по стро-
ительству железных дорог Китай - Кыргызстан -  
Узбекистан и Узбекистан - Афганистан - Пакистан. Эти 
стратегические проекты кардинально изменят геоэкономи-
ческую ситуацию в регионе, превратят Центральную Азию 
в глобальный транзитный центр, соединяющий Север и Юг, 
Восток и Запад». 

Согласно имеющимся данным, строительство мегапро-
екта начнется на станции Кашгар. То есть в качестве начала 
пути выбран экономически и промышленно развивающийся 
одноименный город. Протяженность проекта составляет 
486 километров, из которых 312 км проходят по территории 
Кыргыз стана, 174 км - Китая. Проект послужит развитию не 
только Узбекистана, но и Центральноазиатского региона. А 
в перспективе позволит выйти на большие рынки Южной 
Азии и Ближнего Востока через Трансафганский коридор.

- Железнодорожный транспорт имеет важное значение, 
если говорить о географическом положении нашей страны, 
стремительном развитии промышленности и экономике, -  
отметил на церемонии подписания соглашения о реализации 

данного проекта министр транспорта Узбекистана Илхом 
Махкамов. - Этот проект претерпел серьезный путь разви-
тия. Построена интегрированная железнодорожная система 
с современной инфраструктурой, отвечающей потребно-
стям населения и отраслей экономики. В результате огром-
ных усилий Узбекистан стал государством с современными 
транспортными коммуникациями и высоким транзитным 
потенциалом. В конечном счете наша территория признана 
центральной частью международных железных дорог, сое-
диняющих Восток и Запад, Юг и Север. Для реализации 
этого масштабного проекта на территории Узбекистана 
создана необходимая инфраструктура.

Строительство железной дороги Китай - Кыргызстан -  
Узбекистан является важной частью усилий в данном 
направлении. Проект придаст мощный импульс развитию 
не только трех стран, но и всей Центральной Азии. Это 
единственная железнодорожная сеть, соединяющая регион 
с Китаем. И считается составной частью трансрегиональ-
ных границ. В рамках проекта будет построена современ-
ная транзитная и логистическая инфраструктура, склады 
и терминалы. А экономический эффект в результате реали-
зации проекта проявится в создании новых предприятий и 
десятков тысяч рабочих мест, увеличении объемов взаим-
ной торговли, расширении производственной кооперации, 
повышении инвестиционной привлекательности и качества 
жизни.

Железная дорога откроет новые рынки для производите-
лей трех стран наряду с созданием южного коридора второго 
континентального транспортного моста. Эта перспектива 
позволит выйти на рынки Южной Азии и Ближнего Востока 
через Трансафганский коридор, значительно увеличив тран-
зитный потенциал и межрегиональные взаимосвязи. Кроме 
того, наряду с развитием транспортной инфраструктуры 
стран Центральной Азии это делает более удобным доступ к 
портам Персидского залива и Тихого океана. 

По инициативе главы нашего государства за послед-
ние два года работа в данном направлении ускорилась, и 
договоренности вышли на новый этап. Осенью 2024-го 
планируется заложить фундамент и начать строительные 
работы. 

Ирода Тошматова.

В рамках 63-го Международного фестиваля 
цветов в центре купли-продаж изделий из золота 
действует ювелирная выставка, где свою продук-
цию представляют местные золотых дел мастера.

Еще в ходе своего визита в Наманган 25-26 
марта текущего года Президент Шавкат Мирзиёев 
уделил большое внимание возможностям и пер-
спективам развития ювелирной отрасли в стране в 
целом и в Наманганской области в частности. Тогда 
глава государства в беседе с ювелирами отметил, 
что в нашей стране ежегодно добывается 100 тонн 
золота. Разрешена реализация золота предприни-
мателям в рассрочку. Такой возможности нет в 
других странах. Однако у нас перерабатывается 
всего шесть процентов драгоценного металла. 
При этом страны, не добывающие золото, экспор-
тируют больше ювелирных изделий, чем мы. По -
этому в целях устранения некоторого отставания 
в этой области создаются дополнительные усло-
вия для производства, развития отрасли. Тогда же 
состоялся обмен мнениями с турецкими бизнес-
менами, обсуждались вопросы усовершенствова-
ния законодательства в данной сфере. 

Ювелирное дело имеет глубокие корни. В 
Намангане всегда были семьи, передававшие 
это искусство от отца к сыну, из поколения в 
поколение. Но из-за отсутствия соответствую-
щих условий, трудностей с покупкой сырья мно-

гие ювелиры прекращали свою деятельность.  
А оставшиеся изготавливали изделия вручную.

Указ Президента «О мерах по ускоренному 
развитию ювелирной отрасли в Республике 
Узбекистан» от 18 мая 2019 года открыл широ-
кие возможности для представителей сферы. В 
частности, производителям ювелирных изделий 
предоставлено право закупать лом драгоценных 
металлов и драгоценные камни, а также изделия 
из них у горно-металлургических комбинатов и 
населения. Оказана поддержка привлечению тех-
нологий и специалистов из-за рубежа.    Внима-
ние со стороны государства не могло не придать 
уверенности ювелирам.   

В те дни Президент страны посетил ряд дру-
гих крупных предприятий, в том числе «Гавхар 
груп», способное промышленным способом 
производить 1200 кг ювелирных изделий в год. 
Оно начало деятельность в 2022 году. Современ-
ное оборудование привезено из Турции, Италии, 
США и Германии.

Сегодня здесь освоено производство ювелир-
ных изделий 10 тысяч разновидностей. В сотруд-
ничестве с зарубежными партнерами налажено 
изготовление высококачественных золотых кор-
пусов для часов. В 2023 году произведено 270 

кг продукции. Кроме того, налажено производ-
ство изделий любой формы на заказ с помощью 
3D-моделирования.

Покупка золота на товарно-сырьевой бирже с 
отсрочкой платежа служит важным подспорьем 
в обеспечении достаточности оборотных средств 
и непрерывности производства. Один из важных 
аспектов заключается в том, что на предприятии 
налажена кооперация с местными ювелирами. В 
результате те, кто ранее работал неофициально, 
вышли из «тени», и количество рабочих мест уве-
личилось. 

Тогда ювелиру Равшану Халилову (я застала 
его за стойкой продавца у витрины с золотыми 
украшениями под брендом Gavhar) удалось 
лично пожать руку высокому гостю - Президенту 
страны, чем он гордится. 

Равшан-ака уже более 20 лет в отрасли, и 
повидал многое. Были времена, когда приходи-
лось скрывать свое ремесло. Не имелось таких 
возможностей для частного производства золо-
тых украшений, какие открываются сейчас.

- Президент говорил о необходимости откры-
тия местных предприятий, возможностях, все-
сторонней поддержке со стороны государства. 
Главное, работать сообща, вести деятельность 
открыто, прозрачно - на благо бизнеса и в целом 
страны, - рассказывает Р. Халилов. - А это - 

обеспечение занятости населения и налоговых 
поступлений в бюджет и не только. Напутствия 
руководителя страны вдохновили тогда на новые 
свершения.

Так, наше предприятие в составе 14 ювелир-
ных заводов Узбекистана участвовало от Наман-
гана в международной выставке продукции 
крупных производителей ювелирных украше-
ний, золотошвейных дел мастеров, проходившей 
с 3 по 5 мая в Бухаре - одном из крупных туристи-
ческих центров. Участвовали также производи-
тели из государств СНГ, Турции, Ирана и других 
стран, где сильны традиции ювелирного произ-
водства. На полях крупного бизнес-мероприятия 
открыт огромный простор для обмена опытом, 
мнениями, налаживания связей, взаимовыгод-
ного сотрудничества.

Международное жюри оценивало конкур-
сантов по нескольким направлениям: качеству, 
масштабам производства, деловой дисциплине и 
другим. И мы, пройдя успешно все этапы, заняли 
почетное 1-е место. Полученные в награду 2,5 
тысячи долларов направили на дальнейшее раз-
витие производства. Так что за качество наших 
золотых изделий отвечаем в том числе и победой 
в престижном конкурсе. 

Брендовое зарубежное оборудование, совре-
менные немецкие и итальянские технологии, 
многовековые традиции, трудолюбивые талант-
ливые мастера своего дела, сотрудничество с 
зарубежными партнерами, внимание со стороны 
государства и новые возможности подняли про-
изводство ювелирных изделий на промышлен-
ный уровень. 

Примечательно, что в «Гавхар груп» на 
сегодня работают более 100 человек. Здесь же 
молодые люди обучаются ремеслу. Это отлич-
ный вклад в обеспечение занятости населения, а 
значит, в повышение уровня жизни людей.

«Золотые украшения - по фабричным ценам» -  
под таким девизом продолжается выставка-про-
дажа. Поэтому тут всегда много людей: они 
присматриваются, прицениваются, сравнивают, 
приобретают.

Потребность в золотых украшениях в народе 
всегда высока. И если раньше, по словам мест-
ных производителей, завозили их в основном из 
Турции, Азербайджана и других стран, то сейчас 
вполне можем гордиться, что предлагаем мест-
ным покупателям и гостям из других регионов 
ювелирные украшения, не уступающие по каче-
ству мировым брендам.

Надо отметить, что до 2030 года местные 
производители в качестве преференций осво-
бождены от уплаты НДС, что также влияет на 
ценообразование, делая золотые украшения от 
местных производителей привлекательными для 
покупателей без ущерба качеству.

Гарантируют качество ювелирных изделий 
под брендом DiamondS GOLD мастера ООО 
«Premium Jewelry» - здесь работают и обучают 
ремеслу турецкие специалисты. Sadiya Gold, 
Gavhar, Gold Afsona и другие производители 
подчеркивают, что для них «честность превыше 
прибыли». Оптимистическая и многообещающая 
заявка.

Небольшое отступление. Через несколько 
дней после церемонии открытия Международ-
ного фестиваля цветов представительная деле-
гация Наманганской области во главе с хоки-
мом Шавкатом Абдуразаковым посетила ряд 
регионов России. Причем география контактов 
заметно расширилась. Наманганцы побывали не 
только в Челябинской области, с которой сотруд-
ничаем уже несколько лет, но и в Уфе и Москов-
ской области. В ходе бесед и встреч достигнуты 
определенные договоренности, обсуждены 
направления дальнейшего сотрудничества, в том 
числе расширение торгово-экономического взаи-
модействия и развитие кооперационных связей.

Так, неплохие перспективы перед местным 
ювелирным бизнесом открывает встреча с осно-
вателем и генеральным директором ООО «Легор 
Груп Руссия» Николаем Бреславцем. Российская 
корпорация имеет огромный опыт работы в этой 
сфере и выход на мировые рынки. Сотрудниче-
ство с ней и достигнутые договоренности о соз-
дании совместно с данной компанией ювелирной 
школы и развитии отрасли в Намангане предо-
ставляет новые возможности наманганским юве-
лирам.   

Да, перед ювелирной отраслью открываются 
большие перспективы. Сейчас отечественным 
производителям не время почивать на лаврах. 
Важно не упустить возможности, а восполь-
зоваться ими в полной мере: возродить былую 
славу, достичь новых высот, мирового уровня, 
сделав бренд узнаваемым и популярным во всех 
странах.

Камила Муминова.
Наманганская область.

Курсом реформ
ЮВЕЛИРНАЯ ВЫСТАВКА: 
ПЕРСПЕКТИВЫ 
ЗОЛОТОЙ ОТРАСЛИ

«Долина легенд» в Намангане - это не просто парк развлечений, а целый 
жилой комплекс: многоэтажные дома, мечеть, соответствующая 
инфраструктура (магазины, супермаркеты, детские образовательные 
организации), где ведется работа по благоустройству территории. 

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА, СОЕДИНЯЮЩАЯ 
ТРИ ГОСУДАРСТВА,

ИМЕЕТ ОСОБОЕ ЗНАЧЕНИЕ В РАЗВИТИИ ВСЕГО РЕГИОНА
(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Шелководы Ташкентской 
области успешно заканчивают 
сбор тутового шелкопряда. 
По оценкам специалистов, 
в приемные пункты будет 
сдано 1873 тонны коконов.
В нынешнем сезоне населению 

роздано 31 746 коробок грены. В регионе 
насчитывается 3669 гектаров тутовых 
рощ. На 142 га в этом году высажены 
десятки тысяч саженцев шелковицы. 
Более 90 тысяч человек обеспечены 
постоянной и сезонной работой, 45 
тысяч из них - молодые люди. 

В частности, в Янгиюльском рай-
оне эту очень важную и нужную работу 
выполняют 8376 женщин, молодежь 
и семьи фермеров. Им раздали 2200 
коробок грены тутового шелкопряда. 
В ближайшие дни в приемные пункты 
поступит 130 тонн коконов. Необходимо 
отметить, что на сегодня плантации 
тутовых деревьев в районе составляют 
93 гектара. 

В ходе пресс-тура, организованного 
информационной службой хокимията 
Ташкентской области, представители 
СМИ побывали в СГМ «Ходжаабад» 
в доме руководителя фермерского 
хозяйства «Джасур агро барака зиёси» 
Салиджона Маткасимова.

- В нынешнем сезоне взяли три 
коробки грены, с каждой получили по 
55 кг коконов, - говорит С. Маткасимов. 
- Много лет тружусь на земле, знаю все 
нюансы аграрного бизнеса. Под зерно 

отведено 20 гектаров. Выращиваем 
пшеницу сорта «краснодар». Ближе к 
концу июня начнем уборку урожая, пла-
нируем получить не менее 75 центнеров 
с гектара. Еще 28 га отвели под овощ-
ные культуры. Успешно выращиваем 
помидоры, огурцы, баклажаны, болгар-
ский перец, зелень. Все это пользуется 
повышенным спросом на внутреннем и 
внешнем рынках. При грамотном под-
ходе и выполнении всех агротехнических 
мероприятий сельское хозяйство прино-
сит ощутимый доход, позволяет растить 
детей и внуков, давать им качественное 
образование. 

Хороший урожай коконов собрал и 
руководитель фермерского хозяйства 
«Каримжон углонлари» Аваз Мараимов. 
С каждой из трех коробок грены он полу-
чил по 60 кг ценного сырья. 

Серебряная нить идет на производ-
ство знаменитых отечественных тканей -  
атласа и адраса. В районе хорошо отла-
жена вся цепочка производства коко-
нов. Приемные пункты в сезон работают 
практически круглосуточно. Денежные 
средства населению выплачиваются 
сразу после сдачи коконов из расчета 
40 тысяч сумов за килограмм ценного 
сырья. 

Аграрный сектор активно разви-
вается, предприниматели и фермеры 
инвестируют в создание новых произ-
водственных цепочек и глубокую пере-
работку даров природы с возможностью 
экспорта готовой продукции в страны 
дальнего зарубежья.

Сергей Мутин. 
Фото Рашида Галиева.

Агросектор
ОТ ДОМА К ДОМУ ВЬЕТСЯ 

СЕРЕБРЯНАЯ НИТЬ
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ВНЕДРЕНИЕ СЛЕДСТВЕННЫХ 
СУДЕЙ В УЗБЕКИСТАНЕ - 

ВАЖНЫЙ ШАГ В ОБЕСПЕЧЕНИИ 
ВЕРХОВЕНСТВА ПРАВА

Зарубежные эксперты об Указе Президента 
Узбекистана «О мерах по дальнейшему 
усилению гарантий надежной защиты 
прав и свобод личности в оперативно-
розыскной и следственной деятельности».

По их мнению, в последние годы на пути строительства 
Нового Узбекистана в стране на основе идеи «Во имя чести 
и достоинства человека» последовательно осуществляются 
коренные реформы, в том числе в судебно-правовой сфере, 
нацеленные на укрепление принципов демократии и соци-
альной справедливости.

Логическим продолжением данных реформ является 
принятие Указа главы государства «О мерах по дальнейшему 
усилению гарантий надежной защиты прав и свобод лично-
сти в оперативно-розыскной и следственной деятельности» 
от 10 июня 2024 года.

В документе отражена коренная модернизация уголов-
ного процесса, предусматривающая внедрение института 
следственных судей в каждом районном, городском суде с 
наделением их полномочиями по выдаче санкций на произ-
водство процессуальных действий на стадии досудебного 
производства, применению мер принуждения и другое. Уни-
кальность данного правового документа такова, что путем 
расширения сферы института «Хабеас корпус» и образова-
ния следственных судей - отдельных судей, полномочных 
осуществлять «судебный контроль» за стадией досудебного 
производства, будет гарантирована беспристрастность и 
объективность судьи, рассматривающего уголовное дело 
на судебном заседании.

Принятие указа в свете последовательной реализации 
задач в судебно-правовой сфере, определенных в Стратегии 
«Узбекистан - 2030», особенно важно в деле обеспечения 
верховенства Конституции и законов, формирования под-
линной справедливой судебной системы и направления ее 
деятельности на эффективную защиту прав и интересов 
граждан в уголовном судопроизводстве, а также укрепле-
ния доверия населения к правоохранительной системе.

Замирбек БАЗАРБЕКОВ,
председатель Верховного суда Кыргызской Республики:

- На 19-м Совещании председателей 
верховных судов государств - членов 
Шанхайской организации сотрудниче-
ства мы были ознакомлены с достиже-
ниями Верховного суда Узбекистана, 
которые были бы невозможны без 
поддержки и внимания со стороны 
Президента Республики Узбекистан. 
Как  известно, в Узбекистане проводится 
широкомасштабная работа, направлен-
ная на поднятие на новый уровень системы защиты прав 
и свобод человека, в том числе в оперативно-розыскной и 
следственной деятельности путем внедрения института 
следственного судьи. Это приведет к большим успехам в 
области развития судебной системы.

Соня ПРОСТРАН,
заместитель председателя суда второго городского суда 
в Белграде, судья (Сербия):

- Наблюдаю за судебными рефор-
мами в Узбекистане и отмечаю поло-
жительные изменения. Одно из них 
- внедрение должности следственного 
судьи, которая уже существует в неко-
торых европейских правовых системах. 
Внедрение следственных судей в Узбе-
кистане - важный шаг в обеспечении 
верховенства права. Из своего судей-
ского опыта отмечу, что это позволит 

обеспечить более эффективную защиту прав граждан.

Жамшид ПИРО,
адвокат адвокатских компаний 36 Stone и Pero Chambers, 
международный арбитр (Великобритания):

- С интересом ознакомился с указом 
Президента Узбекистана. Документ 
направлен на повышение эффективно-
сти судебной деятельности. В частности, 
на обеспечение прав при повышении 
объективности следственных дей-
ствий. Документ учреждает должность 
следственных судей для проведения 
уголовных расследований. Такая долж-
ность существует в основном в странах 
гражданского права и используется уже много лет.  

Матиц ЗУПАН,
директор программы «Региональный диалог», юрист 
(Словения):

- Введение должности следственного 
судьи в систему уголовного правосудия 
Узбекистана можно считать шагом впе-
ред в плане защиты прав человека. Пола-
гаю, что, изучив богатый зарубежный 
опыт работы этого института, Узбеки-
стан сможет найти свой уникальный путь 
и баланс при внедрении следственного 
судьи в своих судах.

Сумейн ТАНДОН, 
адвокат адвокатской компании Legal Consultant (Индия):

- В Узбекистане ведется активная 
работа по усилению защиты прав чело-
века, основанная на принципе «Во имя 
чести и достоинства человека». Эти уси-
лия направлены на усиление гарантий 
прав и свобод личности, судебных и пра-
воохранительных органов, что способ-
ствует укреплению доверия общества к 
этой системе. 

Указ главы государства направлен 
на повышение эффективности судебной системы, обеспе-
чение равенства в досудебном производстве и надежной 
защиты прав в ходе следственных действий. С 1 января 
2025 года ключевые меры будут включать введение в 
районных и городских судах должностей следственных 
судей для рассмотрения процессуальных санкций на досу-
дебных стадиях уголовных дел. Эти судьи уполномочены 
рассматривать дела об административных правонаруше-
ниях и разные уголовные дела. Их основные обязанности 
- поддержание социальной справедливости и защиты прав 
граждан. А деятельность - независимая и строго законная, 
что является значительным прецедентом для судебных 
реформ в регионе.

Низаметтин АЙДЫН,
доцент университета Кютахья Думлупынар (Турция):

- С обретением независимости в 
Узбекистане произошло множество 
изменений во внутренних делах и 
международных отношениях. В этом 
процессе мы стали свидетелями того, 
что страна добилась значительного 
прогресса в области прав и свобод 
человека.

Оценивая нормативно-правовые 
документы, принимаемые Узбеки-

станом в сфере обеспечения прав, нельзя не отметить 
достигнутые руководством страны впечатляющие успехи.

ИА «Дунё».

В связи с этим представляет инте-
рес опыт дружественной страны, рост 
различных сфер которой связывают 
с «Корейской волной». Данный тер-
мин включает стремительное разви-
тие и влияние в мире корейских кино 
и музыки, потребительских товаров и 
косметики, информационных и биотех-
нологий, электроники, сельскохозяй-
ственного комплекса и многого другого. 
Рассмотрим в статье достижения респу-
блики в области агропродовольствен-
ных технологий, ведь некоторые из них 
могут быть полезны для применения в 
условиях Узбекистана.

Рост населения планеты, изменение 
климата и геополитическая напряжен-
ность, прошедшая пандемия вызвали 
всеобщий интерес, внимание стран и 
инвесторов к решению задач по обе-
спечению продовольственной безопас-
ности с помощью передовых агропро-
довольственных технологий (АПТ). 
Обычно они состоят из пяти конкрет-
ных сфер. Это доступ к сельскохозяй-
ственным ресурсам, точное земледелие, 
рыночные связи, фермерство как услуга 
и финансирование.

Агросектор будущего (умное сель-
ское хозяйство) должен решать задачу 
«как производить больше с меньшими 
затратами». Решение видится в новых 
открытиях и инновациях в области 
агротехнологий. Именно поэтому АПТ 
привлекают все большее внимание.

По данным журнала Fortune, в 2022-м 
агропродовольственные стартапы по 
всему миру привлекли в общей слож-
ности 4,6 млрд долларов, и это крупней-
ший объем инвестиций за всю историю 
отрасли. Индия обогнала Китай и стала 
страной, профинансировавшей наи-

большее количество инвестиций в АПТ 
в мире.
АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 
Согласно отчету Корейского инсти-

тута сельской экономики (Korea Rural 
Economic Institute), по состоянию на 
2020 год объем мирового рынка пище-
вых технологий оценивался примерно в 
554,2 млрд долларов, из которых корей-
ский рынок - около 61 трлн корейских 
вон (около 46,4 млрд долларов). С 2017 
по 2020 год этот рынок демонстрировал 
высокие темпы роста, превышающие 30 
процентов ежегодно и, как ожидается, 
станет новым направлением для агро-
пищевой отрасли. FoodTech оценивается 
как область, в которой Республика Корея, 
обладающая высокой технологической 
мощью в области информации и комму-
никации, искусственного интеллекта и 
роботов, может иметь достаточную гло-
бальную конкурентоспособность.

Хотя страна имеет более чем 
достаточно запасов риса, ее уровень 
самообеспеченности другими сель-
скохозяйственными продуктами неу-
довлетворителен. Республика Корея 
импортирует и потребляет почти 60 
процентов всей сельскохозяйственной 
продукции. Это одна из основных при-
чин, по которой государство стремится 
стать передовой сельскохозяйственной 
страной посредством АПТ.

В июле прошлого года в выставочном 
комплексе COEX в сеульском районе 
Каннам впервые прошла выставка Agri-
Food Technology K-Startup Expo (AFRO) 
2023, которая собрала инновационные 
стартапы в области АПТ для демон-
страции передовых технологий и при-
влечения потенциальных инвесторов. В 
мероприятии приняли участие около 250 

компаний, включая стартапы в агропро-
мышленной отрасли, известные корпора-
ции, инвестиционные фирмы и государ-
ственные учреждения. Выставочный зал 
организовали вокруг центральных тем 
технологий будущего, включая умное 
сельское хозяйство, передовые пищевые 
технологии и экологически чистые (зеле-
ные) биотехнологии.

На проходившей там же Глобаль-
ной конференции стартапов в области 
пищевых технологий - 2023 обсуждали 
новый подход к проблемам ESG (эколо-
гия, социальная сфера и управление), 
устойчивость в производстве продук-
тов, технологий, ингредиентов и сокра-
щении пищевых отходов.

В Республике Корея около 33 про-
центов продуктов питания выбрасы-
вается, создавая экологическое бремя. 
Однако крупных компаний по перера-
ботке отходов в стране мало.

Компания RE:harvest перерабатывает 
побочные продукты пива, поскольку их 
множество, они чисты и соответствуют 
стандартам. В их муке Renergy flour 
содержится в два раза больше белка и в 
21 раз - пищевых волокон, чем в пшенич-
ной муке. Производство одного кг этой 
муки снижает выбросы CO2 на 11 кг,  
расходы воды - на 3,7 тонны и побочные 
продукты - на три кг.

БУМ СТАРТАПОВ
Многочисленные молодые корей-

ские стартапы входят в индустрию 
пищевых технологий, стремясь стать 
компаниями- единорогами (с корпора-
тивной стоимостью более 100 млрд вон, 
или 76 млн долларов), как Kurly и Oasis в 
2022 году. При этом корейские стартапы 
в области пищевых технологий подчер-
кивают ценность своего подхода для 
окружающей среды и здоровья.

Министерство сельского хозяйства, 
продовольствия и сельских дел Респуб-
лики Корея планирует стратегически 
развивать отрасль АПТ, чтобы стимули-
ровать молодежное предприниматель-
ство, создавать рабочие места и поддер-
живать зарубежную экспансию. 

К 2027 году будет создан фонд в 100 
млрд вон (около 60 млн долларов) для 
поддержки компаний пищевых техно-
логий на всех этапах бизнеса. Южноко-
рейский стартап Simple Planet, разраба-
тывающий функциональные пищевые 
ингредиенты на основе технологии 
культивирования животных клеток, 
получил награду Fantastic Award на 
ярмарке стартапов AFRO Agricultural 
Food Tech Startup Entrepreneurship Fair. 
Эта технология выращивания мяса 
является ключевой для создания устой-
чивой системы производства продуктов 
питания и реализации Национального 
продовольственного плана Республики 
Корея.

Другой южнокорейский стартап 
Aguni управляет умной фермой и 
обрабатывает почву в форме воздуш-
ного купола. Это позволило выращи-
вать корейский ямс и цинанхум Бунге 
(Cynanchum Bungei Decne), растения с 
высокой добавленной стоимостью, кото-
рые невозможно разводить на обычных 
гидропонных умных фермах. Внутри 
купола организованы многоступенча-
тые системы модульного выращива-
ния, позволяющие разместить 18 тысяч 
модулей на площади 3300 м², что в семь- 
восемь раз больше, чем на обычных 
сельхозугодьях.

Среди АПТ больше всего жен-
ских стартапов в сфере «Инновацион-
ные продукты питания», связанной с 
новыми ингредиентами, такими как 
альтернативные белки. Второе место 

по числу женщин-предпринимателей 
занимают интернет-магазины и произ-
водители наборов для еды. Министер-
ство малого и среднего бизнеса и стар-
тапов Республики Корея (The Ministry 
of SMEs and Startups) классифицирует и 
составляет листинг компаний-единоро-
гов и других потенциальных компаний 
нижнего уровня, таких как «детские 
единороги», а также «предварительных 
единорогов». В продовольственном 
секторе Республики Корея действуют 
около 29 компаний, крупнейшая из 
которых занимается онлайн-торговлей 
продуктами питания. 

ПОВЫШАЯ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННУЮ 

БЕЗОПАСНОСТЬ 
Опыт Кореи может быть ценным для 

Узбекистана в контексте улучшения 
производства и переработки сельско-
хозяйственной продукции, повышения 
продовольственной безопасности и сни-
жения негативного воздействия на окру-
жающую среду. В связи с вышесказан-
ным предлагается:

 инвестирование и внедрение пере-
довых агротехнологий (точное земле-
делие, умное сельское хозяйство и инно-
вационные методы обработки почвы). 
Это поможет увеличить урожайность 
и эффективность использования ресур-
сов. Инвестиции в АПТ способствуют 
увеличению производства и повыше-
нию экономической эффективности;

 создание условий для развития 
молодых предпринимателей и стар-
тапов, занимающихся АПТ. Это 
может включать в себя финансовую 
поддержку, обучение и консультации по 
ведению бизнеса; 

 активное инвестирование в 
научные исследования и инноваци-
онные проекты в области сельского 
хозяйства и пищевых технологий. 
Это позволит Узбекистану создать соб-
ственные технологические решения, 
адаптированные к местным условиям и 
потребностям;

 уделение внимания экологиче-
ским аспектам развития сельского 
хозяйства и АПТ. Внедрение экологи-
чески чистых методов производства и 
обработки продукции поможет сокра-
тить негативное воздействие на окру-
жающую среду и сохранить природные 
ресурсы страны. 

Эти меры помогут Узбекистану сде-
лать сельское хозяйство более продук-
тивным, устойчивым и конкурентоспо-
собным в глобальном масштабе.

Нодира Курбанбаева. 
Главный научный сотрудник 

Центра экономических исследований 
и реформ при Администрации 

Президента Республики Узбекистан.

УМНОЕ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО  УМНОЕ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО  
И АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ:  И АГРОПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ:  

ОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯОПЫТ РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯ

Ду Чжинхо,
руководитель отдела международных 
стратегических исследований Корейского 
исследовательского института оборонной 
отрасли:

- Приветствую государствен-
ный визит Президента Респу-
блики Корея в Узбекистан и 
поздравляю с успешным прове-
дением саммита между Прези-
дентом Юн Сок Ёлем и Прези-
дентом Шавкатом Мирзиёевым.

В ходе диалога на высшем 
уровне особое внимание было уделено дальней-
шему расширению практического сотрудниче-
ства в политической, торгово-экономической, 
технологической и других приоритетных сферах. 
Установление новых контактов и подписание 
ряда соглашений открывает новые перспективы 
для углубления взаимодействия и реализации 
совместных проектов.

Если посмотреть на содержание подписанных 
документов, то все чрезвычайно важно для даль-
нейшего развития экономических, технологиче-
ских и культурных связей между Узбекистаном и 
Южной Кореей.

Уверен, что благодаря данному визиту отно-
шения особого стратегического партнерства 
между двумя странами получат плодотворное 
развитие.

Республика Корея планирует и дальше укре-
плять связи с Узбекистаном путем проведения 
регулярных саммитов на высшем уровне в фор-
мате «Республика Корея - Центральная Азия».

Чой Джин Ёнг,
президент компании Korea Herald Media Group:

- Мы стали свидетелями 
успешного завершения государ-
ственного визита Президента 
Республики Корея в Узбекистан. 
В рамках этого значимого собы-
тия корейский народ проявил 
особый интерес к укреплению 
отношений с Узбекистаном, 

ожидая значительных результатов и сотрудниче-
ства на новом уровне.

Президенты уделили особое внимание даль-
нейшему расширению культурно-гуманитарного 
обмена, что способствует укреплению друже-
ственных отношений между народами. Это осо-
бенно важно для углубления взаимопонимания и 
укрепления дипломатических связей.

Вместе с Президентом прибыла огромная 
делегация - руководителей крупных корпораций 
и компаний, а также представители различных 
министерств, которые заключили ряд соглашений 
о сотрудничестве с узбекскими партнерами. Это 
подчеркивает серьезные намерения обеих сторон 
в развитии экономических и технологических 
связей.

Уверен, что после этого визита сотрудничество 
в энергетике, электронной и химической промыш-
ленности, сельском хозяйстве, развитии город-
ского планирования и других важных областях 
еще больше расширится.

Хотел особо подчеркнуть, что визит Президента 
в Самарканд, символ богатой культуры и истории 
Узбекистана, - отличный пример межкультурного 
обмена и дружбы между нашими народами. Этот 
красивый город, сочетающий древние и совре-
менные аспекты, является платформой для под-
тверждения вековых связей и доверительных отно-
шений между Узбекистаном и Кореей.

Ли Чжи Ён,
профессор кафедры стран Центральной Азии 
Корейского университета иностранных языков:

- Государственный визит 
Президента Республики Корея 
в Узбекистан - своевременное и 
важное событие. 

Республика Корея на про-
тяжении длительного времени 
продолжает двустороннее и 
многостороннее сотрудничество 
со странами Центральной Азии. 
Среди них Узбекистан - единственная страна в 
Центральной Азии, с которой у Южной Кореи 
установлены отношения особого стратегического 
партнерства. 

В целях сближения двух народов предложено 
объявить следующий год «Годом взаимных обме-
нов между Узбекистаном и Кореей» и провести 
культурные мероприятия. Это очень важно для 
укрепления дружественных и культурных связей, 
что способствует дальнейшему углублению взаи-
мопонимания и сотрудничества в разных областях.

Чтобы построить отношения, ориентирован-
ные на будущее, южнокорейское правительство 
будет стараться помочь Узбекистану достичь эко-
номического суверенитета и диверсифицировать 
свою экономику. А Узбекистан может предоста-
вить ключевые минеральные ресурсы и каче-
ственную рабочую силу, необходимые для разви-
тия промышленной экономики Южной Кореи. 

Странам необходимо укреплять взаимообмен 
не только между правительствами, но и в част-
ном секторе в большем количестве областей, а 
также расширять уровень и масштаб сотрудни-
чества.

Чжон Минхён,
научный сотрудник Корейского института 
международной экономической политики: 

- Узбекистан, будучи эпицен-
тром развития различных куль-
тур на Великом шелковом пути, 
достиг экономического про-
цветания. Благодаря свободной 
торговле смог стать колыбелью 
интеллектуальной революции, 
которая переросла в современ-

ную человеческую цивилизацию с постоянным 
потоком разнообразных и новых интеллектуаль-
ных стимулов.

Государственный визит Президента Южной 
Кореи в Узбекистан стал важным шагом к 
углублению экономического сотрудничества. 
Особое внимание уделялось расширению 
инвестиционной активности южнокорейских 
компаний в Узбекистане, что способствует 
созданию новых рабочих мест и технологи-
ческому обновлению промышленных отрас-
лей. Это позволит странам использовать свой 
потенциал для достижения взаимных целей в 
экономике. 

В рамках визита были подписаны важные 
соглашения в области транспорта и модернизации 
инфраструктуры. Это показывает готовность к 
совместной работе, что является ключевым эле-
ментом для углубления экономических связей и 
устойчивого развития. 

Итоги визита Президента Юн Сок Ёля в Узбеки-
стан позволят расширить экономическое сотруд-
ничество, окажут значительную поддержку 
экономике Узбекистана, которая уже много лет 
демонстрирует быстрый рост. 

Твердо верю, что огромный опыт Кореи в таких 
областях, как передовые технологии, инфраструк-
тура и освоение ресурсов, может создать суще-
ственную синергию в экономическом сотрудни-
честве с Узбекистаном.

В Узбекистане проживает много этнических 
корейцев, а значительное количество узбеков -  в 
Южной Корее. Эти человеческие ресурсы в обеих 
странах послужат катализатором нашего эконо-
мического сотрудничества. 

Сим Жин Су,
генеральный директор по новой торговой 
стратегии и политике Министерства торговли, 
промышленности и энергетики:

- Государственный визит 
Президента Республики Корея 
в Узбекистан укрепит эконо-
мическое сотрудничество и 
расширит взаимообмен между 
двумя странами.

По итогам переговоров 
принят значительный пакет 

двусторонних документов. В частности, под-
писаны важные соглашения по разным направ-
лениям, что отражает глубокий уровень взаи-
модействия и готовность к совместной работе.

Уверен, что итоги визита Президента Юн 
Сок Ёля в Узбекистан позволят укрепить тес-
ные отношения между нашими двумя стра-
нами, а также расширить экономическое 
сотрудничество между Республикой Корея и 
Узбекистаном.

Ли Ву Ёнг,
председатель Службы развития человеческих 
ресурсов:

- Важно, чтобы в ходе перего-
воров на высшем уровне рассма-
тривались и вопросы по направ-
лению трудовой миграции. 
Сотрудничество в этой сфере 
способствует лучшему регули-
рованию миграционных про-
цессов и защите трудовых прав 
граждан обеих стран.

Ключевым результатом визита является подпи-
сание меморандумов и договоренностей в области 
образования и подготовки кадров. Это включает 
создание совместных образовательных программ, 
обмен студентами и преподавателями, что спо-
собствует повышению уровня образования и про-
фессиональной подготовки специалистов.

На сегодня система выдачи разрешений на 
работу (виза E-9) между Республикой Корея и 
Узбекистаном играет ключевую роль в трудовой 
миграции. В 2024 году Узбекистан стал одной 
из стран, из которой в Республику Корея можно 
приглашать рабочих в широком спектре отраслей. 
Это открывает новые возможности для узбекских 
работников и способствует развитию двух госу-
дарств.

В рамках 20-летнего юбилея Системы выдачи 
разрешений на работу между двумя странами 
планируются дальнейшие шаги по укреплению 
сотрудничества и развитию на следующие два 
десятилетия. Это включает в себя не только рас-
ширение секторов, в которых могут работать 
граждане Узбекистана в Республике Корея, но и 
углубление взаимодействия в промышленности и 
других ключевых областях.

ИА «Дунё».

САММИТ ЛИДЕРОВ УЗБЕКИСТАНА И РЕСПУБЛИКИ КОРЕЯ 
ОПРЕДЕЛИЛ ДОЛГОСРОЧНЫЕ ЦЕЛИ И МЕХАНИЗМЫ 
РАЗВИТИЯ МНОГОПЛАНОВОГО СОТРУДНИЧЕСТВА 

Государственный визит Президента Республики Корея в Узбекистан  
и итоги плодотворных переговоров на высшем уровне в центре 
внимания представителей южнокорейских экспертов и СМИ

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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